

Magazine bimestriel des Éditions LPV

ÉMERGENCE

APPROFONDIR

- ARTICLE DE THIERRY VISSAC
- QUESTION / RÉPONSE AVEC THIERRY
- CLIN D'ŒIL
- ACTUALITÉS

N° 39 – Juillet-Août 2023

Approfondir – La connivence

des papillons



Thierry Vissac

Approfondir plutôt que survoler. Ne pas faire que céder aux sirènes de la surface de la vie. La diversité a ses vertus mais elle nous abreuve d'informations plus ou moins contradictoires.

Trouver son axe principal et l'approfondir. Voir la porte et l'ouvrir, plutôt qu'hésiter en lisant les inscriptions sur toutes les portes, trop longtemps.

Nous sommes attendus dans les profondeurs, pas perchés, ni planants. On donne l'image de celui/celle qui creuse pour chercher la nappe phréatique... et

qui, au lieu de continuer en profondeur, creuse un autre trou ailleurs, par impatience, par manque d'écoute du murmure des profondeurs, par manque de compréhension de la nécessité vitale d'approfondir. De persévérer.

Il est évidemment plus facile de jouer les papillons et de butiner toutes les fleurs qui attirent le regard. Ne sont-elles pas toutes dans le même jardin ? Et puis, il y a cette connivence des papillons. On partage le même fonctionnement, en nombre.

Pourtant, le goût de cette fleur particulière qui s'est présentée à moi semblait me dire d'approfondir et je l'ai négligée. Un autre parfum, différent, « complémentaire », me titillait les narines. Il est vrai que rester au même endroit plus d'un instant, ce n'est pas dans nos habitudes. On nous apprend à « bouger », tout le temps, à « profiter » de l'abondance des stimulations sensorielles et émotionnelles. On ne sait plus aller jusqu'au nectar de la fleur, on collecte juste quelques grains de pollen. On ressent bien que c'est incomplet, que ça va trop vite mais on croit, sans questionner vraiment cette certitude, qu'il faut bouger ailleurs pour combler ce manque. Et pour peu qu'un grain de pollen nous fasse éternuer. Ah non ! Il faut se désengager, aller voir ailleurs, c'est un signe...

Approfondir. Se rappeler cet appel secret et intime.

Le chat est différent de nous, il peut être aux aguets, le regard furtif, passant d'une musaraigne à une mouche et un oiseau en quelques secondes. Il ne lui est pas demandé d'approfondir, ce n'est pas son chemin de vie. Pour nous, le parcours est plus délicat. On peut se raconter tellement d'histoires originales, sortir des sentiers battus par principe, valoriser la liberté de changer, tout le temps. Nous avons ainsi

perdu le sens de l'engagement véritable. Celui de la « porte unique », comme disait le Christ, cette porte unique qui est la nôtre et peut avoir aussi ses propres couleurs. Mais l'herbe n'est alors pas plus verte ailleurs. Notre chemin vert est parfait et tant pis s'il n'est pas aux îles Maldives que je n'ai jamais vues.

Pour vérifier si nous sommes dans le papillonnage superficiel ou non, un bilan de vie peut être fait n'importe quand, c'est efficace : en toute honnêteté, suis-je engagé, résolu à persévérer, à approfondir, conscient de façon aiguë des pièges de la diversion (qu'on appelle diversité), de l'instinct animal de la stimulation nouvelle ? Ai-je une sensation interne d'incomplétude ou non ? Est-ce que je subis le syndrome du chercheur : croyance que quelque chose d'autre va mieux faire l'affaire, me guérir enfin, compléter ce que je n'ai pas su voir ici et qui sera peut-être visible là ? Suis-je porté par un désir de vérité qui fait la colonne vertébrale de mon chemin ou ballotté par les vents contraires comme une feuille morte ?

Le temps est peut-être venu d'approfondir, après avoir joué un peu dans le jardin. Je sais : quelque chose râle en lisant cela. Râlons un peu et puis revenons à l'essentiel : l'appel des profondeurs.



Approfondir plutôt que survoler. Ne pas faire que céder aux sirènes de la surface de la vie.

Trouver son axe principal et l'approfondir. Voir la porte et l'ouvrir, plutôt qu'hésiter en lisant les inscriptions sur toutes les portes, trop longtemps.

EN LIEN

Question de Jean

Je reste sur le seuil de la voie que j'ai choisie et ne franchis pas la porte, en partie par manque de courage.

Est-ce qu'il faut attendre une maturité spirituelle et une détermination pour s'engager vraiment, étant donné qu'il subsiste un certain attrait/attachement pour le monde ?

En d'autres termes, à quel moment le chercheur est-il prêt à approfondir sa pratique ?

Réponse de Thierry

Je fais en effet le constat que l'approfondissement vient quand on en a un vrai désir, quand "on est prêt". Il y a plusieurs causes possibles au retard de cet approfondissement, dont "l'attachement au monde" que tu mentionnes.

Le monde en question contient assez peu de vraies promesses, il est un "terrain de jeu" et un lieu de pétrissage. Lorsque le désir de trouver la vérité de



son âme et d'accéder aux Mystères commence à être plus pressant, l'approfondissement s'impose de lui-même. Avant, on est plus enclin à papillonner.

Tant que la souffrance issue de cette dispersion n'est pas évidente, on la cautionne, on s'y soumet. De mon point de vue, on ne peut que mesurer le désir/degré de préparation d'une personne, on ne peut pas créer cette motivation pour elle.

À la suite de la lecture de ce magazine, vous pouvez poser une question à Thierry Vissac en nous l'envoyant par mail à : jfrousseau@la-parole-vivante.com

Dans le prochain numéro, qui paraîtra le 1^{er} septembre 2023, nous publierons une des questions reçues, avec la réponse de Thierry.

Nous vous remercions de votre participation.

L'équipe du magazine Émergence

CLIN D'ŒIL

Madame Nell Coxy

Lectrice émérite
du
magazine Emergence



ACTUALITÉS

Stage de 7 jours avec Thierry en février 2024

Le Temps des âmes du 3 au 9 février (arrivée le vendredi 2/02) près de Figeac dans le Lot

Sept jours d'immersion dans notre nature profonde, avec moins d'emprise du personnage social. La dynamique et l'intelligence du groupe font le travail et permettent d'aller plus loin pour laisser l'âme émerger en nous et dans nos relations au quotidien.

Inscriptions : stages@la-parole-vivante.com

Rencontre avec Thierry près de Genève

Thierry Vissac sera près de Genève le samedi 30 septembre 2023 pour proposer son accompagnement à un groupe de personnes qui souhaitent approfondir son enseignement, fondé sur la démarche « Sur deux jambes – Émergence de l'âme et traversée de la faille ».

Thierry propose des entretiens individuels par Zoom, par Skype ou au Sanctuaire du Bosc près de Cahors. Pour plus d'informations, vous pouvez cliquer sur le lien ci-dessous :

<http://www.istenqs.org/Conferences.htm>



« S’engager, c’est amener son attention sur une direction qui nous est bénéfique. La dispersion, c’est être partout à la fois dans des directions différentes et souvent contradictoires. L’engagement, c’est le fait de ressentir qu’à un moment donné, une orientation devient l’orientation sacrée en quelque sorte. »

Citation de Thierry Vissac, octobre 2021

ÉMERGENCE, Magazine bimestriel diffusé gratuitement par email

Éditions LPV – BP 12 – 82270 Montpezat-de-Quercy – 07 57 50 25 99
contact@la-parole-vivante.com – www.la-parole-vivante.com – [Chaine YouTube](#)

Site Internet de Thierry Vissac – www.istenqs.org
Sa chaine YouTube – <https://youtube.com/@ThierryVissac>

Rédacteur en chef : Jean-François, Conception graphique : Isabelle P, Texte de la BD : Denis, Dessin de la BD : Anaïs R ([@arsseau](#)),
Crédit photos : Unsplash

Aucun texte ne peut être reproduit sans l’autorisation des © Éditions LPV